



PREMIER DIMANCHE DE CARÊME

« Ecouter la voix de nos peuples »



En ce premier dimanche de Carême, nous aurons une fois de plus l'occasion de prier en compagnie de Jésus et à la lumière de l'Esprit. Une invitation à découvrir quelles sont aujourd'hui les tentations qui dérobent notre vie intérieure, nous distraient sur le chemin et, souvent, nous rendent sourds aux différentes voix du monde qui réclament plus de démocratie et de respect, qui réclament une vie dans la liberté et la dignité, qui réclament la paix et moins de violence. Des voix qui crient depuis leurs déserts quotidiens

Lectures

Évangile :
Matthieu 4,1-11

Première lecture :
Genèse 2,7-9 ; 3,1-7

Deuxième lecture :
Romains 5,12-19

Jésus, après avoir vécu son baptême et ressenti avec amour la présence de son Père qui le reconnaissait comme son fils bien-aimé, se retrouve maintenant dans le désert, lieu de nombreuses difficultés et sans aucune sécurité humaine. Dans le désert où tout semble plus difficile, les invitations sont encore plus attrayantes. Ce sont des tentations qui, à première vue, semblent répondre à nos besoins et à nos ambitions.

Les tentations auxquelles Jésus a été confronté sont très « similaires » à celles que nous rencontrons aujourd'hui : l'immédiateté, la renommée et le pouvoir. La tentation de transformer les pierres en pain, une solution rapide et pratique pour satisfaire immédiatement le besoin de nourriture, la tentation de sauter d'une falaise parce qu'il aurait les anges à ses ordres, la renommée et la reconnaissance.

Enfin, la grande tentation du pouvoir et de la richesse : tout avoir entre ses mains. Les réponses et les attitudes de Jésus montrent clairement pourquoi il est venu et quel était son projet de vie. Jésus nous enseigne que pour faire la volonté du Père et donner vie à la Bonne Nouvelle, il n'avait besoin d'aucune de ces trois « récompenses/cadeaux » en guise de récompense.

Jésus avait une mission claire et n'avait pas besoin de pouvoir, de renommée, de reconnaissance. Il avait seulement besoin de personnes qui se joignent à son projet pour continuer à annoncer le Royaume. Aujourd'hui encore, Jésus a besoin de nous pour continuer à écouter, au milieu des déserts, les voix qui sont souvent réduites au silence.

Actuellement, nous sommes confrontés à des réalités très difficiles : des politiques autoritaires, une soif de justice et de démocratie, des pouvoirs qui oppriment, blessent et volent la vie de nos peuples, de nos pays. Des réalités qui veulent faire taire les différentes voix du peuple : les femmes, les jeunes, les peuples autochtones, les migrants, l'Église et aussi notre mère la terre qui crie également pour plus de vie et de conscience de sa protection.

Face aux nombreux défis politiques, économiques, culturels, environnementaux et sociaux, nous allons demander à Dieu de continuer à nous fortifier et à nourrir notre espérance à partir de Son Esprit prophétique et engagé envers les pauvres et les exclus.



À partir de la lecture priante du texte :

Que nous dit le texte aujourd'hui ?

Qu'est-ce que le texte me fait dire à Dieu ?

À quelles réalités ressemble-t-il ?

***Quelles sont les grandes tentations personnelles et sociales
que nous rencontrons dans nos contextes actuels ?***

Il est toujours important de relire le texte plusieurs fois et de le laisser entrer en résonance avec notre vie. Aujourd'hui encore, l'Esprit nous conduit dans le désert de nos périphéries, de nos communautés, de nos provinces et de notre mission, pour écouter Dieu là où la vie crie, pour écouter le cri des plus pauvres, pour écouter le cri de la Terre.

Méditation du psaume : [**Seigneur relève tes enfants**](#)

CHANSON : Ta nuit sera lumière de midi



Iris da Silva Amara
RSCJ